

PALABRAS DE INSTALACION ENCUENTRO NACIONAL DE JUNTAS DIRECTIVAS DE SINDESENA - BOGOTÁ, OCTUBRE 16 Y 17 2024

Señora Viceministra de Relaciones Laborales Doctora Luisa Fernanda Gomez Duque, Señor Director del SENA, doctor Jorge Eduardo Londoño, Senador de la República, Doctor Wilson Arias Castillo, Señora Amparo Sandoval Lasso, Coordinadora del Equipo Pedagógico de SINDESENA y Directora del Círculo de Estudios Pedagógicos y de la Formación Profesional del SENA, CEPEF. Compañeros dirigentes y activistas, integrantes del movimiento estudiantil del SENA, miembros de los equipos de trabajo de SINDESENA, reciban de parte de la Junta Nacional del Sindicato de Empleados Públicos del SENA SINDESENA, nuestro fraterno saludo de bienvenida a este Encuentro Nacional de Juntas Directivas, evento que nos recuerda que trabajar de manera organizada y sistemática, es el camino para contribuir a la construcción de un mejor país. Poder congregarnos como juntas de todo el país en un espacio que nos permite formarnos, deliberar y consolidar elementos para estructurar agendas de trabajo que dinamicen el preciado derecho de la libertad sindical. Este encuentro de dirigentes nacionales de SINDESENA, es una conquista que refleja la seriedad y trascendencia con la que esta organización sindical ha asumido su papel de representar los intereses y derechos de la comunidad educativa del SENA y muy especialmente de sus afiliados.

Pero, para poder materializar derechos legales y extralegales como trabajadores, tenemos que ser conscientes de que se requiere que exista la institución que nos vincula, los derechos hasta ahora conquistados se desvanecerían si desaparece el SENA, esa es una de las razones por la que la defensa de la institución se constituye en la columna vertebral y nuestro escudo para defender también nuestros derechos; al tiempo que salvaguardamos el derecho a la Formación Profesional Integral Gratuita para todos los trabajadores colombianos, incluidos nuestros hijos como relevos en la sociedad, preservamos y conquistamos nuevas condiciones de bienestar para nuestros asociados.

Sea este afortunado encuentro un espacio para reflexionar sobre el momento de la historia que nos correspondió vivir y que representa el instante en el que como ciudadanos y como trabajadores organizados podemos contribuir efectivamente al propósito de transformación de país que por primera vez coincide con el anhelo de la mayoría de colombianos, nunca como hoy la agenda de gobierno estuvo pensada en proporcionar condiciones de bienestar para los colombianos más vulnerables, ni fijar cimientos para un verdadero proceso industrializador del país; por largas décadas los dueños del poder económico y político que nos han gobernado, se esforzaron únicamente por mantener sus privilegios y entornos que les engrosaran sus ganancias, aún a costa de la vida y mayor pauperización de grupos y regiones



**Sútese a la fuerza,
AFILIÁNDOSE A SINDESENA
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

**Descargue
el formato
de afiliación**



SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA

enteras, el deshonroso puesto en concentración de la riqueza, desigualdad e inequidad de Colombia así lo demuestra.

Esto explica el frente común que conformaron todos esos privilegiados del poder económico y político, para oponerse ferozmente, contra todas las iniciativas de reforma del actual gobierno, están unidos no sólo para desinformar, dilatar, desacreditar todas sus actuaciones, sino hasta fabricar todo tipo de acontecimientos para impedir que se complete su periodo, pretendiendo replicar las infames experiencias acontecidas durante el gobierno de Salvador Allende en Chile; están confeccionando formas de "golpe blando", sin descartar la eliminación definitiva del presidente Gustavo Petro, sin importar las consecuencias que ello acarrearía, saben perfectamente que los entornos en los que más rentan, son donde la violencia y el miedo se apoderan de las regiones; por eso, como ciudadanos y trabajadores civilistas que hemos sido, tenemos la obligación de estar alertas y debemos prestar todo nuestro concurso para informar, sensibilizar y sobre todo, organizar nuestros asociados y aprendices, de tal forma que no le hagamos el juego a quienes buscan desestabilizar el país para recuperar sus añejos privilegios y para sumarnos a las agendas que busquen sacar adelante las reformas que reclama el país, entendiendo que estamos obligados a ejercer nuestra ciudadanía, para contribuir a esa emancipación personal y colectiva, tenemos todas las herramientas que nos facilitan la comprensión del funcionamiento de esta sociedad, a diferencia de aquellos que no han accedido a la educación, somos una institución educativa, muchos nos desempeñamos como docentes, otros somos ese pilar administrativo que permite operar la misión, pertenecemos a una organización sindical con trayectoria ejemplar, pero sobre todo, somos los encargados de formar la clase trabajadora que nos sucederá, así que el reto no es de poca monta.

Trabajamos en la institución educativa que más puede aportar a las transformaciones por una sociedad más justa, equitativa y en paz, con nuestra misión ejecutora de la FPI hacemos redistribución de la riqueza, le cambiamos la vida a centenares de jóvenes, razones éstas por las que nuestra integridad personal, capacidad de análisis y sentido crítico tienen que estar dispuestos como servidores públicos, como docentes, como dirigentes sindicales, somos los llamados a convertir cada situación interna del SENA y los acontecimientos del país, en un permanente ejercicio pedagógico que alfabetice a nuestros compañeros y aprendices, de tal manera que evitemos caer en las trampas de la desinformación y de la indiferencia. El trabajo organizado, decidido y persistente es la mejor herramienta que convence y logra sumar aliados para el propósito que nos agrupa.

Sensibilizar en una comunidad educativa, exige compromiso, disciplina y sobre todo rigor y pulcritud en todas las actuaciones, exige además comprender las evoluciones que se dan tanto en el territorio como en Latinoamérica, a efecto de identificar las relaciones existentes, encontrar los patrones presentes en los distintos



**Súmese a la fuerza,
AFILIÁNDOSE A SINDESENA
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

**Descargue
el formato
de afiliación**



SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA

acontecimientos, se trata de trascender del plano de lo estrictamente reivindicativo y laboral, entender por ejemplo, que si se transita hacia el sistema nacional de cualificaciones, como presionan los neoliberales que se mantienen en el gobierno y en el SENA, estaremos renunciando al derecho a la FPI que por décadas hemos salvaguardado, que abandonaremos el proceso de ENSEÑANZA y nos centraremos en procesos de EVALUACIÓN, lo que se traducirá en un mortal golpe al derecho a la educación pública en general; entender por ejemplo que las guerras que hoy vemos en tiempo real, obedecen a la disputa por el control de regiones y riquezas naturales que mueven sus industrias y mantienen hegemonías económicas y que de seguir escalándose también nos veremos afectados dada nuestra condición de dependencia; comprender las manifestaciones catalogadas como de extrema derecha que conducen inexorablemente al desmonte de las libertades ciudadanas y sistemas democráticos; todos estos acontecimientos permean las políticas públicas en cada uno de los países y si sólo nos limitamos a reivindicaciones laborales, seremos inferiores al reto que nos plantea un gobierno alternativo con deseo de adelantar reformas de corte progresista.

En momentos en que el Plan Nacional de Desarrollo reconoce por primera vez, la importancia de las economías populares, urbanas y rurales y a sus ejecutores como sujetos de derecho, debemos disponer toda nuestra capacidad en procura de materializar la atención formativa que merecen y demandan aquellos colombianos en dichas economías; se trata de que los servidores públicos del SENA reflexionen sus tareas encomendadas en el marco de la misión institucional, del deber como servidor público y que evalúen si responden al interés general de la sociedad. Al tiempo que defendemos las apuestas del cambio y a su principal artífice, profundizamos nuestras denuncias en procura de salvaguardar este preciado Patrimonio del pueblo colombiano que hemos sabido defender y preservar durante décadas.

Es en esta lógica de actuación esperamos que este afortunado encuentro de Juntas Directivas de SINDESENA, proporcione nuevas argumentaciones y herramientas que fortalezcan la defensa de la entidad y en este crucial momento, contribuyan a sacar adelante las necesarias reformas que requiere nuestro país.

Sean todos ustedes bienvenidos y queden con el abrazo fraterno de la Junta Nacional de su sindicato

Bogotá, 16 de octubre de 2024

ALEYDA MURILLO GRANADOS
Presidente Junta Nacional



**Súmese a la fuerza,
AFILIÁNDOSE A SINDESENA
¡Por el trabajo digno, decente y seguro!**

Descargue
el formato
de afiliación



SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA - SINDESENA